



## [ ¿SERÁ? ]

### Facilitar el voto

Ya propósito de la elección Judicial, que está programada para realizarse al mismo tiempo que la elección Intermedia de 2027, la presidenta Claudia Sheinbaum dejó claro que aunque hasta ahora no existe una propuesta de reforma electoral por parte del Ejecutivo federal, para modificar la fecha es necesario cambiar la Constitución... Lo que tampoco descartó porque el objetivo es "facilitar el voto". ¿Será?

### ¿Y su nieve, de qué la quieren?

Entre la lista de deseos para la reforma electoral que presentaron este lunes las consejerías del INE se encuentra el anclar su presupuesto al PIB para que cada año aumente, afilar los dientes del organismo en materia de fiscalización con la utilización de Inteligencia Artificial para revisar los gastos en plataformas digitales y hasta poder auditarse el dinero que invierten los aspirantes en campañas anticipadas... Pero pronto descubrieron que ya se había ido Santa Claus y los Reyes Magos, si no que le pregunten a Pablo Gómez. ¿Autonomía del INE? ¿Para qué? ¿Indexar su presupuesto al PIB? ¿Cómo creen? Además, las reformas electorales no salen por consenso. ¿Será?

### Bajo presión

Dicen que 2026 tendrá un incremento de manifestaciones y demandas de organizaciones sociales, algunas ligadas al morenismo, y es que, creen que como hay un Mundial de fútbol en puerta, pueden presionar al gobierno y obtener respuestas más rápidamente... ¿Será?

### Freno a reforma en SLP

Después de un intenso debate, en el que desde Palacio Nacional se cuestionó la constitucionalidad de la ley que obligaba a postular en San Luis Potosí solo a candidatas mujeres, el gobernador Ricardo Gallardo anunció que la vetaría. "Vamos a ejercer nuestro derecho al veto, vamos a revisar la ley para que sea revisada por parte del Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana", expresó el mandatario local... Parece que la alianza Morena-PVEM salió bien librada de esta controversia, por lo pronto. ¿Será?

### Alto riesgo

Veracruz comienza el año como el estado en donde ser periodista es de muy alto riesgo, ya que no sólo pone a quienes lo ejercen en el blanco del crimen organizado, sino también en el de las autoridades. Como ejemplo están los casos de Carlos Castro, reportero de nota roja, o el de Rafael León Segovia, bajo proceso por no revelar a sus fuentes, lo que provocó que en un primer momento lo acusaran de terrorismo... Claro, para la gobernadora Rocío Nahle, no pasa nada, para ella hay libertad de expresión hasta con excesos. ¿Será?

### Momentos precisos

Al parecer, quien sabe aprovechar el momento preciso es la diputada morenista, Dolores Padilla, que convocó este martes a un foro sobre soberanía digital y tecnología, tras el bochornoso momento que tuvo la vicecoordinadora de Morena, Gabriela Jiménez, en la alcaldía Azcapotzalco, a quien tacharon de panista y la abuchearon... Lo bueno es que no hay fuego amigo dentro de las filas del partido. ¿Será?